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СоСтоялоСь 29-е заСедание депутатов зСо

-Все будет проводиться 
в рамках уже при-
нятого бюджета. 

Более того, на мой взгляд, упро-
стится структура и уменьшится 
количество затрат, связанных с 
реорганизацией правительства, 
– говорит Владимир Мякуш. – Я 
уверен, что правительство сможет 
эффективнее работать, а губерна-
тор как высшее должностное лицо 
– руководить вновь созданным 
правительством, решать страте-
гические вопросы и осуществлять 
внешнюю политику Челябинской 
области.

Напомним, что вновь утверж-
денная структура предполагает 
создание в структуре государ-
ственной власти исполнительного 
органа в виде правительства и его 
председателя. На сегодняшний 
день правительство области воз-
главляет губернатор.

Согласно законодательной ини-
циативе главы региона, высший ис-
полнительный орган государствен-

ной власти Челябинской области 
– правительство будет возглавлять 
председатель правительства, на-
значаемый и освобождаемый от 
должности губернатором. Пред-
седателю правительства предо-
ставляется право законодательной 
инициативы в законодательный 
орган региона. Его заместители 
будут также назначаться губерна-
тором по представлению предсе-
дателя правительства.

За председателем правитель-
ства закрепляется право исполнять 
обязанности губернатора Челябин-
ской области во время его отсут-
ствия. Исполнение обязанностей 
будет возлагаться на основании 
постановления главы региона.

Подобные структуры органов 
государственной власти существу-
ют в ряде субъектов, например в 
Московской, Свердловской, Перм-
ской областях.

Принятые в законы Челябин-
ской области поправки вступят в 
силу 1 мая 2013 года.

В повестке 29-го заседания Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области пятого созыва стояло 
более 36 вопросов. 

Депутаты Законодательного 
Собрания приняли в первом 
и третьем чтениях проект 

Закона Челябинской области «О вне-
сении изменений в Устав (Основной 
Закон) Челябинской области, а также 
изменения в областные законы «О 
Губернаторе Челябинской области» и 
«О Правительстве Челябинской обла-
сти». Согласно изменениям, высший 
исполнительный орган государствен-
ной власти Челябинской области – 

правительство Челябинской области 
будет возглавлять председатель пра-
вительства Челябинской области, на-
значаемый на должность и освобож-
даемый от должности губернатором 
Челябинской области. А заместители 
председателя правительства Челябин-
ской области будут также назначаться 
губернатором Челябинской области 
по представлению председателя пра-
вительства Челябинской области. На-
помним, что вышеперечисленные за-
конопроекты, касающиеся изменения 
структуры правительства Челябинской 
области, ранее были рассмотрены на 
заседании комитета Законодатель-
ного Собрания по законодательству, 

государственному строительству и 
местному самоуправлению под пред-
седательством Семена Мительмана. 
Более подробно с предстоящими из-
менениями вы можете познакомиться 
на страницах нашей газеты.

Также депутаты внесли изменения в 
Закон Челябинской области «О выборах 
Губернатора Челябинской области», до-
полнив его нормами, регулирующими 
организационно-технические вопросы 
выдвижения, представления изби-
рателям и регистрации кандидатов в 
члены Совета Федерации на выборах 
губернатора Челябинской области. Все 
эти поправки были продиктованы фе-
деральным законодательством.

Помимо этих вопросов на засе-
дании депутаты утвердили мировых 
судей. Заслушали ежегодные отчеты 
председателя контрольно-счетной 
палаты Челябинской области Эдуарда 
Тарасова и уполномоченного по пра-
вам человека в Челябинской области 
Алексея Севастьянова. На страницах 
газеты уделено много внимания этим 
выступлениям. 

Помимо этого рассмотрели ряд 
вопросов, касающихся бюджета Че-
лябинской области, и утвердили в 
первом чтении проект закона Челя-
бинской области «О потребительской 
корзине в Челябинской области».

Депутаты заслушали информацию 
о готовности сельскохозяйственных то-
варопроизводителей Челябинской об-
ласти к проведению весенне-полевых 
работ в 2013 году и «Об исполнении 
в 2012 году Закона Челябинской об-
ласти «О промышленной политике в 
Челябинской области».

утверждена новая Структура правительСтва облаСти

Комментируя внесение изменений в законы «О Губернаторе 
Челябинской области» и «О Правительстве Челябинской области», 
а также изменения в основной Закон Челябинской области – Устав, 
председатель ЗСО Владимир Мякуш отметил, что принятие данных 
законов не повлечет за собой расходы областного бюджета.
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Южноуральские законодатели одобрили 
изменения в областной бюджет на 2013 год 
и на плановый период 2014 и 2015 годов.

Необходимость внесения изменений 
связана с поступившими в Челябин-
скую область федеральными транс-

фертами, необходимостью распределения 
остатков на начало года и перераспределением 
финансовых средств по отдельным статьям рас-
ходов.

Как рассказал министр финансов Челябин-
ской области Андрей Пшеницын на очередном 
заседании депутатов регионального парламен-
та, доходы областного бюджета увеличены на 
67 миллионов 749 тысяч рублей, расходы – на 1 
миллиард 796,3 миллиона.

– Поступившие трансферты направляются 
по целевому назначению, – добавил Андрей 
Вадимович. – 67 миллионов 749 тысяч рублей 
идет на ежемесячное вознаграждение за класс-
ное руководство.

Что касается распределения остатков 
средств на начало года, то они направляются 
на реализацию областной целевой программы 
«Преодоление последствий радиационных ава-
рий на производственном объединении «Маяк» 
и обеспечение радиационной безопасности 
Челябинской области» на 2011 – 2015 годы  
(7 миллионов рублей), а также на реализацию 
областной целевой программы модернизации 
здравоохранения Челябинской области (1 мил-
лиард 721,6 миллиона). 

Кроме того, законопроектом предусматри-
вается перераспределение денежных средств 
по отдельным статьям расходов. Так, более 5 
миллионов рублей – местным бюджетам на 
мероприятия по предупреждению и ликвида-
ции болезней животных, их лечению, защите 
населения от болезней, общих для человека и 
животных, 463 тысячи рублей предлагается на-
править на материально-техническое обеспече-
ние проведения выборов в представительный 
орган власти в Октябрьском сельском посе-
лении. И часть финансовых средств, которая 
запланирована на развитие системы ГЛОНАСС, 
перераспределяется между региональными 
министерствами.

С учетом внесенных изменений несколько 
поменялись параметры областного бюджета. 
Доходы региональной казны в настоящее вре-
мя исчисляются 86 миллиардами 584,5 мил-
лиона рублей. Расходная часть составляет 98 
миллиардов 440,4 миллиона рублей. Дефицит 
в общей сложности 11 миллиардов 855,9 мил-
лиона рублей.

Комментируя вносимые изменения, спикер 
регионального парламента, председатель ко-
митета по бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») заметил, что этот 
вопрос дважды рассматривался на комитете 
по бюджету и налогам, и предложил принять 
законопроект сразу в трех чтениях. 

Депутаты поддержали спикера Законода-
тельного Собрания.

Ирина ЯББАРОВА

бюджетные перераСпределения
В трех чтениях депутаты Законода-

тельного Собрания Челябинской области 
одобрили изменения в региональный За-
кон «О Порядке проведения публичных 
слушаний по проектам законов Челябин-
ской области об областном бюджете на 
очередной финансовый год и на плано-
вый период и об исполнении областного 
бюджета».

Суть внесенных изменений заключается 
в том, что отныне публичные слушания 
по бюджету могут проводиться в двух 

форматах: очном, в привычной для всех форме 
обсуждения с участием депутатов различных 
уровней, представителей исполнительной вла-

сти, общественных организаций, а также в за-
очной, через Интернет. 

Для нескольких российских регионов проведе-
ние публичных слушаний по бюджету в том числе 
в формате онлайн уже стало привычной практи-
кой. К примеру, посредством Всемирной паутины 
формирование и исполнение бюджета обсужда-
ется в Оренбурге, Хабаровске, Санкт-Петербурге, 
Северной Осетии, Ставропольском крае и во 
многих других регионах. Еще одно изменение 
в законе касается исключения из него нормы о 
принятии рекомендаций. Взамен парламентарии 
будут принимать протокол публичных слушаний, 
в который включат предложения, поступившие к 
законопроекту.

Ирина ЯББАРОВА

Владимир МЯКУШ, председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция «Еди-
ная Россия»): 

– Законопроект о порядке проведения публичных слуша-
ний детально проработан на совещаниях с участием предста-
вителей министерства финансов, прокуратуры, управления 
министерства юстиции, а также на заседании комитета по 
бюджету и налогам. При подготовке этого законопроекта 
была изучена нормативная правовая база субъектов Россий-
ской Федерации, проанализирована сложившаяся практика 
проведения слушаний в Челябинской области. Мы сочли 
целесообразным внести вторую форму проведения публич-
ных слушаний по бюджету наряду с очной – заочную. Думаю, 
что это расширит возможность более детально обсуждать 
проекты бюджетов с привлечением широкого круга жителей 
Челябинской области.

Первый заместитель предсе-
дателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, депу-
тат Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия») и депутат реги-
онального парламента Констан-
тин Захаров (фракция «Единая 
Россия») приняли участие в 37-м 
заседании правления Челябин-
ского регионального объедине-
ния работодателей «ПРОМАСС».

Основные вопросы касались 
мероприятий по государ-
ственной поддержке пред-

принимательской деятельности в 
регионе в 2013 году и реализации 
концепции промышленной политики 
области на период до 2020 года.

В своем докладе о государствен-
ной поддержке предпринимателей 
министр экономического развития 
Челябинской области Елена Мурзина 
рассказала, что работа ведется по 
пяти основным направлениям: адми-
нистративное правление, снижение 
налоговой нагрузки, имущественная 
поддержка, финансовая поддержка и 
развитие инфраструктуры поддерж-
ки. Основной инструмент поддерж-
ки малого бизнеса – это областная 
целевая программа. Сегодня в об-
ласти работает уже шестая целевая 
программа. Ежегодно министерство 
подводит итоги реализации програм-
мы, все выявленные недостатки учи-
тывает при разработке и реализации 
следующей программы. Финансовая 
поддержка оказывается предприяти-
ям по трем областным программам: 
развитие малого и среднего бизнеса, 
развитие инноваций и вовлечение 
молодежи в бизнес. В прошлом году 
на поддержку малого бизнеса наше-
го региона из федерального бюджета 
было выделено более 136 миллионов 
рублей. В 2013 году планируется, что 
из федерального бюджета будет вы-

делено около 190 миллионов рублей. 
Также появляется такая мера под-
держки, как компенсация процентов 
по уплате по кредитам для пред-
приятий среднего бизнеса, которые 

реализуют модернизационные про-
граммы до пяти миллионов рублей.

Юрия Карликанова заинтере-
совала оценка эффективности госу-
дарственной поддержки и достаток 

выделяемых средств. Как пояснила 
Елена Мурзина, эффективность под-
держки оценивается по факту роста 
объемов выпускаемой предприятием 
продукции, сохранению и увеличению 

количества рабочих мест. Средства на 
оказание мер поддержки предпри-
нимательства поступают из бюджетов 
всех уровней, но никто не будет про-
тив увеличения размера выделяемых 
средств. У областного бюджета пока 
такой возможности нет.

Начальник управления промыш-
ленности министерства промышлен-
ности и природных ресурсов региона 
Борис Бардин рассказал участникам 
заседания о показателях роста про-
мышленного комплекса в 2012 году 
и о мероприятиях по реализации кон-
цепции промышленной политики об-
ласти на период до 2020 года. Основ-
ными задачами являются увеличение 
объема и ассортимента конкуренто-
способной, наукоемкой и высокотех-
нологичной продукции, повышение 
эффективности использования ресур-
сов в промышленном комплексе, рост 
валового регионального продукта, 
совершенствование управления на 
предприятиях, внедрение современ-
ных систем управления качеством, 
прогрессивных методов организации 
производства, обеспечение инвести-
ционной привлекательности, привле-
чение инвестиций в промышленный 
комплекс. В 2013 году индекс про-
мышленного производства по круп-
ным и средним организациям плани-
руется на уровне 101,3 при умеренном 
варианте и 105,4 при благоприятном.

Константин Захаров усомнился в 
положительной динамике развития 
некоторых отраслей промышленно-
сти и электроэнергетики региона. Он 
поделился опасениями переноса ря-
дом предприятий своих производств 
в другие регионы страны. Но Борис 
Бардин и Елена Мурзина заверили 
депутата, что промышленность Челя-
бинской отрасли стабильно развива-
ется, и оснований для озвученных им 
опасений нет.

Оксана ВЕЛИКАЯ

поддержка бизнеСа и развитие промышленноСти

Слушания по бюджету: двойной формат
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На мартовском заседании Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
уполномоченный по правам человека в 
Челябинской области Алексей Севастьянов 
выступил с ежегодным докладом о соблю-
дении и защите прав и свобод человека.

Как отметил Алексей Михайлович в на-
чале своего выступления, за последний 
год количество обращений и заявлений 

на имя уполномоченного по правам человека 
увеличилось в 1,6 раза. В общей сложности по-
ступило 5393 обращения. 

Еще по результатам работы в 2011-м году 
институтом уполномоченного по правам чело-
века в Челябинской области был сделан вывод о 
недостатке правовой грамотности среди населе-
ния, и именно на этой работе был сделан акцент 
в прошлом году. 

– Мы постарались этот пробел восполнить, 
– сказал Алексей Севастьянов. – Были реализо-
ваны различные проекты, позволяющие оказать 
жителям области помощь в решении правовых 
вопросов. К примеру, каждую неделю в эфире 
радио «Комсомольская правда» выходит про-
ект «Правовой вторник», в рамках которого мы 
стараемся затрагивать актуальные темы. Кроме 
того, налажено тесное сотрудничество со сред-
ствами массовой информации, которые грамот-
но и доступно рассказывают о многих правовых 
тонкостях. У института по правам человека в 
Челябинской области появился свой сайт, изда-
ется газета. Все это также помогает в правовом 
просвещении южноуральцев.

Среди наиболее серьезных проблем в регионе 
южноуральский омбудсмен выделил защиту прав 

граждан, пострадавших в результате радиацион-
ных аварий, от махинаций черных риелторов.

– Мы провели достаточно большой анализ, 
чтобы выявить наиболее болезненные пробле-
мы, – добавил уполномоченный по правам че-
ловека. – И защита прав пострадавших от ра-
диационных аварий – одна из актуальных тем. 
Уже сложилась хорошая судебная практика, когда 
решения принимаются в пользу потерпевших, за 
ними признается право на возмещение ущерба 
в результате радиационных аварий. Что касается 
так называемых черных риелторов, то в прошлом 
году было возбуждено более 20 уголовных дел. 
И выражаю огромную благодарность депутатам 
Законодательного Собрания, которые активно 
участвуют в решении этой крайне серьезной про-
блемы. Мы неоднократно принимали участие в 
различных совещаниях, в том числе и в Москве. 
Большое внимание этому вопросу уделяется со 
стороны правоохранительных органов, прокурату-
ры. Надеюсь, что в ближайшее время по многим 
уголовным делам будут приняты необходимые 
процессуальные решения.

В связке с главой региона, областного прави-
тельства, южноуральского парламента, сотруд-
ников полиции и прокуратуры ведется работа 

по решению проблем обманутых дольщиков. 
При Законодательном Собрании создана рабочая 
группа, которая занимается данными вопроса-
ми, руководит ею вице-спикер регионального 
парламента, председатель комитета по законо-
дательству, государственному строительству и 
местному самоуправлению Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»). Неоднократно члены 
рабочей группы совместно с областным омбуд-
сменом выезжали на недостроенные объекты, 
чтобы на месте выяснить ситуацию, пообщаться 
с пострадавшими от рук мошенников.

На контроле у уполномоченного по правам 
человека жилищные проблемы граждан, про-
живающих в общежитиях. Особое внимание 

уделяется тем, кто в силу ряда причин не может 
оформить жилое помещение в собственность, 
а также проживает в условиях, оставляющих 
желать лучшего.

Все эти и многие другие проблемы постепенно 
решаются. Алексей Севастьянов заметил: работа 
будет продолжаться. Институт уполномоченного 
по правам человека в Челябинской области на-
бирает силу, с мертвой точки уже сдвинуты мно-
гие вопросы, которым раньше практически не 
уделялось внимания. Но благодаря налаженному 
сотрудничеству с органами власти, со стражами 
правопорядка удается оперативно разбираться во 
многих ситуациях.

Ирина ЯББАРОВА

Депутаты Законодательного 
Собрания приняли сразу в трех 
чтениях ряд принципиальных 
поправок в законы Челябинской 
области, которые были внесены 
на рассмотрение губернатором 
Михаилом Юревичем. Соответ-
ствующие изменения внесены 
сразу в три областных закона: 
«Устав (Основной Закон) Челя-
бинской области», «О Губерна-
торе Челябинской области», «О 
Правительстве Челябинской 
области».

Суть предлагаемых изме-
нений, которые в качестве 
законодательной инициа-

тивы внес глава региона Михаил 
Юревич, пояснил народным из-
бранникам первый заместитель 
губернатора Сергей Комяков.

Отныне возглавлять и руково-
дить деятельностью регионально-
го правительства будет его пред-
седатель, его обязанность – реше-
ние всех хозяйственных вопросов. 
Стоит добавить, что председатель 
правительства будет вправе ис-

полнять обязанности главы регио-
на и осуществлять право законо-
дательной инициативы в случае 
болезни или отпуска губернатора.

Что касается полномочий гла-
вы региона, то он будет опреде-
лять стратегию развития области 
и отвечать за решение всех по-
литических вопросов.

Добавим, что за губернатором 
закрепляется право принимать ре-
шение о назначении на должность 

председателя и освобождении от 
нее. Также руководитель региона 
будет назначать на должности и 
освобождать от них заместителей 
председателя правительства по 
представлению председателя пра-
вительства.

Законопроект был принят сра-
зу в трех чтениях. В свою законную 
силу изменения вступают 1 мая 
2013 года.

Ирина ЯББАРОВА

в регионе появитСя должноСть  
предСедателя правительСтва

Сергей КОМЯКОВ, первый заместитель  
губернатора Челябинской области:

– Юридическая основа депутатами Законодатель-
ного Собрания Челябинской области принята, сразу 
в три закона области были внесены изменения: в 
Устав (Основной Закон) Челябинской области, в Закон 
«О Губернаторе Челябинской области» и в Закон «О 
Правительстве Челябинской области», тем самым появилась возмож-
ность сформировать новую структуру правительства.

По сути, подобная структура действовала и раньше, поскольку у 
губернатора как у высшего должностного лица области много сил, 
времени и энергии уходит на взаимодействие с федеральными орга-
нами власти, а всю техническую работу осуществляет правительство. 
Поэтому губернатором было принято решение провести в областном 
правительстве подобную реструктуризацию.

Решения и полномочия по назначению на должность и освобож-
дению от должности председателя правительства и его заместителей 
закреплены за губернатором.

Изменения вступают силу с 1 мая 2013 года, за оставшееся время 
будет проведена работа по формированию структуры, управленче-
ских связей и распределению функций между будущими заместите-
лями председателя правительства после того, как губернатор Михаил 
Юревич определится с кандидатурами на посты председателя прави-
тельства и его заместителей.

Надо заметить, что примерно треть российских регионов имеет 
подобную структуру органов государственной власти, среди них Мо-
сковская область, Пермский край, Свердловская область. 

Владимир МЯКУШ, председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Никаких дополнительных ресурсов в данном 
случае не потребуется, все полномочия будут реа-
лизовываться в рамках уже принятого бюджета. 
Будем надеяться, что благодаря новой структуре 

правительство региона будет работать эффективнее, а губернатор – 
решать стратегические вопросы и осуществлять внешнюю политику 
Челябинской области.

новые нормы  
потребительСкой корзины

Депутаты Законодательного Собрания Челя-
бинской области установили величину потреби-
тельской корзины Челябинской области на оче-
редной период. 

Со слов заместителя председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области, 
председателя комитета по экономической 

политике и предпринимательству Дмитрия Мешкова 
(фракция «Единая Россия»), в работе над проектом 
закона Челябинской области «О потребительской кор-
зине в Челябинской области» приняли участие все 
заинтересованные министерства Челябинской обла-
сти, органы статистики, профсоюзы. При подготовке 
законопроекта впервые был применен новый метод 
расчета потребительской корзины, рекомендован-
ный Правительством РФ.

– Если ранее действующая потребительская корзина 
рассчитывалась на основе нормативного метода, когда 
продовольственные и непродовольственные товары 
(услуги) исчислялись натуральными показателями, то 
теперь вводится нормативно-статистический метод, 
когда продукты питания исчисляются в натуральных 
показателях, а услуги и непродовольственные товары 
– в виде доли от стоимости продуктов питания, – по-
яснила министр экономического развития Челябинской 
области Елена Владимировна Мурзина. 

Комментируя изменения, Дмитрий Мешков за-
метил, что новый метод расчета позволил увеличить 
по сравнению с действующей потребительской корзи-
ной нормы потребления мясных, рыбных, молочных 
продуктов, яиц, овощей и фруктов, и по многим по-
казателям они превышают фактическое потребление 
малоимущего населения. Таким образом, стоимость 
потребительской корзины увеличится на шесть про-
центов – с 5721 рубля до 6065 рублей. 

– Мы понимаем, что потребительская корзина 
рассчитывается исходя из минимального набора про-
дуктов, который необходим для сохранения здоровья 
человека и обеспечения его жизнедеятельности, и бу-
дем корректировать этот набор, учитывая современ-
ные требования здорового питания, – сказал Дмитрий 
Мешков.

омбудСмен отчиталСя перед депутатами
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Председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») принял участие 
в ежегодной областной конференции Сою-
за женщин Челябинской области «Женское 
движение: вчера, сегодня, завтра».

Насыщенная работа конференции де-
лилась на две части. Первая – обсуж-
дения в секциях, где рассматривались 

такие важные вопросы, как роль женсовета в 
оздоровлении нравственного климата на селе, 
как можно помочь семье, воспитывающей 
ребенка-инвалида, что дает российскому обще-
ству реализация комплекса мероприятий «Креп-
кая семья – сильное государство». Вторая часть 
встречи – пленарное заседание конференции. 
Здесь также прозвучало много интересных до-

кладов. Депутат городской думы, председатель 
Союза женщин Челябинской области Наталья 
Баскова рассказала о некоторых итогах работы 
женского объединения за прошлый год, а также 
озвучила ряд задач на 2013-й. Большой инте-
рес у участников конференции вызвало вы-
ступление уполномоченного по правам ребенка 
в Челябинской области Маргариты Павловой. 
Основным посылом выступления можно вы-
делить право каждого ребенка на полноценную 
семью, яркое детство и счастливое будущее. И 
только при ответственном отношении всех ор-
ганов власти, организаций, предприятий, всего 
общества можно решить проблему сиротства в 
регионе, в стране.

Не секрет, что рак на сегодняшний день одно 
из самых распространенных заболеваний, в том 
числе и среди женщин, а потому и эта тема не 

осталась без внимания участников встречи.
Стоит отметить, что, выступая перед участ-

ницами конференции, спикер областного парла-
мента Владимир Мякуш заметил: невозможно 
себе представить жизнь без женщин, ведь на 
хрупких плечах прекрасной половины челове-
чества – забота о детях, создание уюта в семье,  
многие, подчас сложные, проблемы. И, несмотря 
на это, женщины проявляют активную жизнен-
ную позицию, помогают в решении социально-
экономических вопросов.

– Сегодня женская организация многое сделала 
на районных, городских, областных уровнях, – за-
метил Владимир Викторович. – Благодаря усили-
ям Союза женщин Челябинской области решаются 
вопросы социально-экономического развития. Но 
вы, женщины, – серьезная политическая сила. В 
ваших руках – будущее Челябинской области да 

и всей Российской Федерации. Ведь именно на 
вашу долю ложится основная роль по воспитанию 
наших детей, а это большая ответственность. Но у 
вас не отнять активной жизненной позиции, жиз-
ненной энергии, более того, уверен: необходимо 
сделать все, чтобы у женщин была возможность 
реализовать себя. Считаю, что на сегодняшний 
день важно поднять роль и престиж женской ор-
ганизации.

Кстати, в настоящее время в Союз женщин 
Челябинской области входит порядка пяти с по-
ловиной тысяч человек. Женские организации 
созданы в подавляющем большинстве террито-
рий региона, в аутсайдерах – семь муниципали-
тетов, но Наталья Баскова заверила: в этом году 
во всех уголках Южного Урала будут созданы 
женские общественные организации.

Ирина ЯББАРОВА

Союз женщин: вчера, Сегодня, завтра

В Челябинске стартовал обучающий 
партийный проект «Гражданский уни-
верситет». Первую лекцию по системе 
видеосвязи прочитал премьер-министр, 
лидер партии «Единая Россия» Дмитрий 
Медведев.

В видеоконференции, которая состоя-
лась 27 марта, приняли участие не 
только секретари местных отделе-

ний партии Челябинской области, но и юж-
ноуральские парламентарии, представители 
администрации города Челябинска и полито-
логи. Непосредственное участие приняли спи-
кер Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), первый заместитель председателя 
Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия»), 

вице-спикер Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»), депутаты-единороссы 
Александр Мотовилов, Владимир Горнов, 
Константин Захаров, Петр Дементьев.

Благодаря видеосвязи лекцию Дмитрия 
Медведева смогли услышать сразу несколько 
российских регионов. В своем выступлении 
председатель правительства обратил вни-
мание на многие проблемы, существующие 
в стране, озвучил возможные способы их 
решения. Стоит отметить, что у участников 
встречи была возможность напрямую задать 
свои вопросы Дмитрию Медведеву, а также 
высказать предложения. Диалог получился 
насыщенным и конструктивным. Актуаль-
ность и необходимость «Гражданского уни-
верситета» отметили и депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской области.

– Очень высоко оцениваю актуальность 
нового проекта, – прокомментировал пред-
седатель Законодательного Собрания Влади-
мир Мякуш. – Выступление Дмитрия Анато-
льевича Медведева было очень интересным, 
программным. Озвучены основные принци-
пы дальнейшей работы, направленной на ре-
шение социально-экономических проблем. 
И по-прежнему основной задачей работы 
остается развитие и демократизация. Стоит 
отметить конструктивность диалога, ведь 
у участников была реальная возможность 
задать интересующие вопросы и получить 
прямые ответы. «Гражданский университет» 
– это будущее партии в вопросах изучения 
внутренней политики, подготовки партийных 
кадров, широкие возможности обучения тех, 
кто поддерживают курс президента.

Союз женщин России – Всероссийская 
общественная неправительственная органи-
зация создана 23 ноября 1990 года.

Сегодня Союз женщин России представлен 
в Координационном совете по гендерным 
проблемам в Минздравсоцразвития, в Обще-
ственной комиссии при Председателе Совета 
Федерации ФС РФ по обеспечению равных 
прав и равных возможностей мужчин и жен-
щин в России, в Общественной палате РФ.

СЖР является членом крупнейших между-
народных организаций: Всемирной организа-
ции семей, Всемирной ассоциации сельских 
женщин, Международной демократической 
федерации женщин, Международного альян-
са женских организаций стран СНГ, Междуна-
родного совета женщин. Союз поддерживает 
связи с женскими НПО многих стран мира, со-
трудничает со специализированными учреж-
дениями ООН: имеет специальный статус при 
Экономическом и социальном совете ООН 
(ЭКОСОС), является обладателем почетного 
диплома ООН «Посланец мира».

Региональное отделение Союза женщин 
России возглавлет депутат Челябинской го-
родской думы, председатель комитета по со-
циальной политике Наталья Баскова.

«гражданСкий универСитет»: 
возможноСти для развития

прозрачный выбор
На заседании регионального парламента, 

прошедшем 28 марта, были приняты измене-
ния к Закону Челябинской области «О выборах 
Губернатора Челябинской области». Теперь из-
биратели будут знать, с какой командой может 
прийти на пост главы региона кандидат в губер-
наторы.

Проект принятого закона был подготовлен в 
целях приведения Закона Челябинской об-
ласти «О выборах Губернатора Челябинской 

области» в соответствие с федеральным законода-
тельством. Согласно новому порядку формирования 
Совета Федерации, кандидаты на пост высшего долж-
ностного лица субъекта РФ вместе с документами, не-
обходимыми для регистрации, представляют в изби-
рательную комиссию Челябинской области сведения о 
трех кандидатах в члены Совета Федерации от испол-
нительного органа государственной власти субъекта 
РФ. В случае победы кандидата в губернаторы одна 
из трех выдвинутых им кандидатур будет наделена 
полномочиями члена Совета Федерации. Принятые 
изменения дополняют Закон Челябинской области 
«О выборах Губернатора Челябинской области» нор-
мами, регулирующими организационно-технические 
вопросы выдвижения, представления избирателям и 
регистрации кандидатов в члены Совета Федерации 
на выборах главы региона. Информация о всех трех 
кандидатах будет размещаться участковыми избира-
тельными комиссиями на информационных стендах в 
помещениях для голосования.

Решение о том, кто именно из троих станет пред-
ставителем региона в Совете Федерации, будет при-
нимать вновь избранный губернатор на следующий 
день после вступления в должность.

Благодаря нововведениям избиратели смогут сра-
зу увидеть команду потенциального губернатора.

Оксана ВЕЛИКАЯ
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На прошлой неделе в Челябин-
ской области введен режим чрез-
вычайной ситуации по заболева-
нию животных бешенством. Как 
предотвратить возникновение 
таких ситуаций, решить проблему 
бездомных животных и научить 
людей ответственному отношению 
к четвероногим друзьям, расска-
зал в еженедельной программе 
«Законодательная среда» на радио 
«Комсомольская правда» депутат 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Константин Заха-
ров (фракция «Единая Россия»).

-Поскольку введен режим 
чрезвычайной ситуации 
по бешенству, необходи-

мо предпринимать какие-то меры. 
Что могут предложить власти об-
ласти для того, чтобы поголовье 
бесхозяйных животных было регу-
лируемое, контролируемое и что-
бы они не представляли угрозы для 
человека?

– Пока местный уровень власти 
может предложить немногое. Это свя-
зано с устройством федерального за-
конодательства, в котором прописано, 
что вопросы, связанные с отловом и 
содержанием бездомных животных, 
относятся к компетенции субъекта Фе-
дерации. Проблемы, связанные с без-
домными животными, возникают, как 
правило, на муниципальном уровне. А 
меры по ликвидации последствий ле-
жат на плечах властей регионального 
уровня. Этот разрыв, с одной стороны, 
не позволяет муниципалитетам само-
стоятельно применять какие-то меры 
по отлову и содержанию бездомных жи-
вотных. На последнем заседании Зако-
нодательного Собрания мы приняли два 
закона по организации проведения на 
территории Челябинской области меро-
приятий по предупреждению и ликви-
дации болезней животных, их лечению, 
защите населения от болезней, общих 
для человека и животных. С 1 апре-
ля муниципалитеты получат законное 
право заниматься вопросами отлова, 
содержания и лечения бесхозяйных жи-
вотных. И соответственно, дальнейшего 
содержания или передачи их в добрые 
руки новых хозяев.

– А как обстояли дела с решением 
этой проблемы в Советском Союзе? 
Как может быть сейчас? В каком 
случае возможно объединение уси-

лий власти и общества в решении 
данного вопроса?

– Я думаю, что о том, как было в 
Советском Союзе, все хорошо знают 
по произведению и фильму «Собачье 
сердце». В нем был персонаж Шариков, 
который, правда, за кошками охотился, 
но для властей принципиальной разни-
цы нет, бесхозяйные кошки или собаки. 
Поэтому из истории Советского Союза 
можно вынести и положительный опыт, 
и отрицательный. К отрицательному 
опыту стоит отнести жестокое обраще-
ние с животными. Хотелось бы в наше 
время этого не допустить. Но это за-
висит не столько от применения закона, 
сколько от уровня культуры людей. При-
няв эти законы, мы рассчитываем на то, 
что уполномоченный орган, которым по 
закону является министерство сельского 
хозяйства, создаст подробный план, как 
муниципалитеты должны пользовать-
ся этим законом и что конкретно они 
должны делать. Я хочу сразу обозначить 
самую большую проблему, которая се-
годня есть, – создание приютов и пи-
томников. Ее решение требует больших 
финансовых затрат. По принятому нами 
закону, из областного бюджета выде-
ляются средства на оплату трудовых 
ставок людей, которые будут занимать-
ся контролем численности бездомных 
животных в муниципалитете, координа-
цией действий муниципалитета с соот-
ветствующими органами, которые будут 
содержать этих животных, взаимодей-
ствием с общественными организация-
ми. Первое, что необходимо сделать, – 
это объединить усилия общественности 
и власти. Всем известно, что сегодня 
существуют общественные организа-
ции, которые занимаются защитой прав 
животных, благотворительные фонды, 
собирающие деньги на помощь живот-
ным. К сожалению, власть и общество 
действуют параллельно и отдельно друг 
от друга, поэтому каждая из сторон 
ограничена в своих возможностях. Нам 
необходимо организовать взаимодей-
ствие между региональными, муници-
пальными властями и обществом таким 
образом, чтобы работали механизмы 
государственно-частного партнерства. 
Это чрезвычайно важный момент. Част-
ные приюты, частные ветеринарные 
клиники, волонтеры с удовольствием 
занимаются вопросами помощи живот-
ным. Задача властей – организовать 
и объединить действия всех этих сооб-
ществ, чтобы работа была эффективной 

и не превращалась в охоту на беззащит-
ных животных и их убийство.

– Рост популяции бездомных жи-
вотных прямо вытекает из безот-
ветственности тех, кто когда-то 
изначально были их хозяевами. По-
чему у нас до сих пор не принят закон 
о правилах содержания домашних 
животных?

– Сегодня, с одной стороны, существу-
ют федеральные законы, позволяющие 
муниципальной власти устанавливать 
порядок содержания домашних живот-
ных. С другой стороны, федеральное за-
конодательство дает не так много прав 
муниципалитетам по привлечению граж-
дан к ответственности за нарушение пра-
вил содержания домашних животных. Во 
многих муниципалитетах такие правила 
есть, но они не работают потому, что их 
нарушителям практически ничего не гро-
зит. В Государственной Думе уже второй 
год лежит проект закона «Об ответствен-
ном обращении с животными», который 
устанавливает понятия, рамки отноше-
ний человека и животного, обращения с 
животными, ответственность людей за 
нарушение правил. К сожалению, этот 
закон пока рассмотрен только в первом 
чтении. Для меня было удивительно, что 
зоозащитники выступали против приня-
тия этого закона. Их главный аргумент 
заключался в том, что раньше жили без 
этого закона – проживем и дальше. Не-
давно в Москве произошли ужасные 
происшествия: тысячи собак были от-
равлены. Эта волна дошла и до нас: такой 
прецедент случился в Златоусте.

– У вас как у регионального пар-
ламента были какие-то предло-
жения к этому проекту закона, об 
определении степени ответствен-
ности тех, кто должен заботиться 
о братьях наших меньших?

– В Законодательном Собрании еще 
в прошлом году была создана рабочая 
группа по разработке предложений к фе-
деральному законопроекту. В ее состав 
вошли представители заинтересованных 
министерств и ведомств Челябинской 
области и общественных организаций. 
Мы очень внимательно изучали проект 
закона и сформировали пакет предло-
жений, который отправили в Москву. 
Это все было еще при прошлом составе 
Государственной Думы. С приходом но-
вого состава этот законопроект ушел на 
третий план.

– Как вы думаете, сколько пона-
добится времени на объединение 

усилий региональной власти, обще-
ственных организаций, бизнеса, 
который заинтересован в помощи 
бездомным животным, чтобы ор-
ганизовать нормальные приюты?

– Я бы по-другому поставил этот во-
прос: а сколько времени у нас есть? А его 
у нас практически нет. Сегодня в области 
введен режим чрезвычайной ситуации 
по бешенству, и для того, чтобы успеш-
но из него выйти, не допустить эпиде-
мии среди людей, власти уже сегодня 
должны принимать экстренные меры по 
отлову бесхозяйных животных и регули-
рованию их численности. Я очень сильно 
надеюсь на то, что в кратчайшие сроки в 
муниципалитетах решат, кто будут ответ-
ственными исполнителями этого закона. 
Надеюсь, что всех этих людей соберут, 
проведут с ними соответствующие тре-
нинги и занятия, разъяснят им порядок, 

дадут регламентирующие документы, 
инструкции, среди которых будет и по-
рядок взаимодействия с общественны-
ми организациями. По моему мнению, 
отрегулировать все эти вопросы и нала-
дить взаимодействие можно максимум 
в течение двух-трех месяцев.

•••
Каждую среду в 8.30 на радио «Ком-

сомольская правда» (95,3 FM) гость про-
граммы «Законодательная среда», один 
из депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области, в прямом эфире 
рассказывает о законах и парламентской 
ситуации в регионе, отвечает на вопросы 
ведущих и радиослушателей. Кроме того, 
жители Южного Урала могут предлагать 
темы для следующих эфиров. Те, кто не 
успел прослушать программу по радио, 
могут найти ее аудиозапись на сайте За-
конодательного Собрания www.zs74.ru.

законы для питомЦев
На мартовском заседании областного парламента, состоявшемся 

28 марта, во втором и третьем чтении были приняты проекты законов 
Челябинской области «Об организации проведения на территории Че-
лябинской области мероприятий по предупреждению и ликвидации 
болезней животных, их лечению, защите населения от болезней, об-
щих для человека и животных» и «О наделении органов местного са-
моуправления отдельными государственными полномочиями по орга-
низации проведения на территории Челябинской области мероприятий 
по предупреждению и ликвидации болезней животных, их лечению, 
защите населения от болезней, общих для человека и животных».

Напомним, что с инициативой принять вышеуказанные законы вы-
ступил депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Константин Захаров (фракция «Единая Россия»). Законами преду-

смотрен ряд мероприятий, таких как отлов и транспортировка безнадзорных 
животных, их содержание и учет, лечение, ветеринарная обработка и ряд 
других. На один из существующих органов исполнительной власти Челя-
бинской области будут возложены обязанности по организации проведения 
всех мероприятий, подбору персонала, совместная работа с общественными 
зоозащитными организациями. Законы вступят в силу с 1 апреля 2013 года. 
На их реализацию из областного бюджета уже выделены средства.

Для предупреждения случаев небрежного отношения к домашним питом-
цам предполагается совместная с общественными организациями работа с 
населением по развитию ответственного, бережного и заботливого отношения 
к домашним животным. Ведь животное – это не игрушка, с которой можно 
поиграть и выбросить, а еще один член семьи, «ребенок» в семье, за которым 
нужен присмотр и уход. Это большая ответственность за еще одну жизнь.

а как в европе?
краткий обзор международного опыта регулирования 
чиСленноСти бездомныХ животныХ

Основной формой работы с безнадзорными владельческими и 
бездомными животными в западных странах является безвозврат-
ный отлов (то есть изъятие из городской среды без последующего 
возвращения животных на место отлова) и помещение отловленных 
животных в приюты. Исключение составляют, по данным Всемирного 
общества защиты животных (WSPА) и Международного отделения 
Королевского общества предотвращения жестокости к животным 
(International RSPCA), опубликованных в отчете «Обзор стратегий кон-
троля популяций безнадзорных (бездомных) собак и кошек в 31 стра-
не»: Греция, практикующая исключительно метод «отлов – стерилиза-
ция – возврат» (ОСВ), а также Босния и Герцеговина, Болгария, Италия, 
Мальта, Сербия и Испания, которые используют ОСВ в ограниченном 
количестве районов.

Сеть приютов – как муниципальных, так и общественных и частных 
– действует совместно с муниципальными службами отлова. После 
обязательного срока передержки – обычно от трех до 60 дней (в Англии 

этот срок – неделя), – в течение которого отловленные собаки и кошки возвра-
щаются владельцам (если они являются потерянными или беглыми), животные 
могут быть переданы новым владельцам или общественным приютам для 
дальнейшего содержания. Невостребованные здоровые животные усыпляются 
(исключение составляют Германия, Греция и Италия).

Усыпление (эвтаназия) рассматривается как неизбежная мера, так как при-
юты, выполняющие муниципальные программы, – так называемые «приюты 
неограниченного приема» (open-admission shelters) – должны обеспечивать 
достаточную пропускную способность и быть всегда готовыми к поступлению 
новых животных.

Вся работа регламентируется «Европейской конвенцией по защите прав до-
машних животных».

«законодательная Среда» о бездомныХ животныХ
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в Хомутинино 
открылСя зал 
дома культуры
В адрес председателя Законодательного 
Собрания получено благодарственное 
письмо от жителей села Хомутинино. 
Пару лет назад, побывав на одном из 
мероприятий в сельском Доме культуры, 
председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш получил 
главный наказ от жителей Хомутинино – 
помочь решить проблему с ремонтом ДК.

За последние 30 лет клуб ни разу не 
ремонтировался и пришел в аварийное 
состояние. Слыша просьбы жителей 

о том, что клуб – это единственное место, 
где организован досуг детей, подростков и 
пенсионеров, Владимир Мякуш пообещал 

помощь и содействие в решении этого вопроса. 
И помог.

Первая сумма в размере 3,9 млн рублей 
была направлена депутатами на ремонт, и сей-
час эти деньги уже освоены: в Доме культуры 
новый отремонтированный холл, преобразив-
шийся танцевальный зал, светлый уютный зри-
тельный зал с мягкими бархатными креслами.

«Жители села единодушно выражают Вам 
огромное спасибо за то, что не оставляете без 
внимания, находите средства и для таких ма-
леньких сел, как наше», – говорится в письме 
на имя председателя ЗСО.

Но сейчас стоит вопрос о ремонте фасада, 
крыльца и второго этажа Дома культуры. На 
втором этаже клуба работает филиал Увельской 
школы искусств. Здесь более 15 лет сельские 
дети занимаются хореографией, вокалом, фор-
тепиано, работают цирковая и театральная сту-
дии. Около ста детей занимаются на нескольких 
отделениях, работают кружки не только для 
детей, но и для взрослых.

Владимир Викторович откликнулся и на этот 
раз. По согласованию с губернатором Челя-
бинской области депутаты в самое ближайшее 
время направят вторую часть средств на завер-
шение ремонта фасада и второго этажа Дома 
культуры.

финал  
«золотой шайбы»

25 марта депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Михаил 
Видгоф (фракция «Единая Россия») принял 
участие в открытии финала первенства 
России по хоккею среди клубных команд 
в ледовом дворце школы по хоккею с 
шайбой.

-Я рад поприветствовать всех 
собравшихся: учас тников, 
организаторов и гостей финала 

первенства России по хоккею среди клубных 
команд. Сегодня мы стремимся сохранять и 
развивать хоккей среди молодежи! Хочу 
пожелать юным хоккеистам острой, интересной 
борьбы, новых спортивных достижений, удачи 
и ярких побед! – сказал в своем выступлении 
депутат Михаил Видгоф.

Всю неделю команды будут в играх опреде-
лять сильнейшего. Финальные игры пройдут 
сегодня, 3 апреля в ледовом дворце.

На прошлой неделе председа-
тель Контрольно-счетной палаты 
Челябинской области Эдуард Тара-
сов отчитался перед депутатами 
ЗСО о проделанной работе. 

Завершилась работа по форми-
рованию органов внешнего 
контроля муниципальных об-

разований. На сегодняшний день во 
всех 43 муниципальных образованиях 
созданы и действуют подобные под-
разделения, каждое из которых уком-
плектовано квалифицированными и 
профессиональными штатными сотруд-
никами. В 35 муниципалитетах органы 
внешнего финансового контроля имеют 
статус юридического лица. Такой полно-
ценный внешний аудит в определенной 
степени гарантирует отсутствие зло-
употреблений, связанных с нецелевым 
расходованием бюджетных средств. 
Органы внешнего контроля способны 
дать независимую оценку эффектив-
ности использования финансов.

Другим по-настоящему важным 
достижением Контрольно-счетной 
палаты Челябинской области можно 
назвать разработанный механизм по 
предотвращению бюджетных потерь. 
Стоит отметить, что в течение всего 

прошлого года при региональной КСП 
действовала рабочая группа, которая 
и прорабатывала суть этой сложной, но 
очень востребованной темы. О том, как 
работает этот механизм, «Парламент-
ской неделе» рассказал председатель 
Контрольно-счетной палаты Челябин-
ской области Эдуард Тарасов.

– Эдуард Николаевич, что прин-
ципиально нового несет в себе ме-
ханизм предотвращения бюджет-
ных потерь?

– Логичнее было бы начать с истоков 
возникновения этого вопроса. Сейчас, 
когда о предотвращении бюджетных 
потерь заходит речь, возникает ощу-
щение, что об этом понятии уже давно 
всем известно и есть полное понима-
ние, что это такое. Но когда мы начина-
ли исследовать эту тему, оказалось, что 
о необходимости подобного контроля 
бюджетных процессов никто до нас не 
задумывался. Наша инициатива по раз-
работке механизма предотвращения 
бюджетных потерь появилась около 
полутора лет назад. Изучая историче-
ские корни, мы надеялись найти уже 
имеющийся опыт, чтобы использовать 
его, адаптируя под наши современные 
условия. Проанализировав научную пу-
блицистику, нормативные акты, опыт 

других государств, мы не нашли ничего, 
что касалось бы интересующих нас про-
блем. 

Стоит отметить, что сегодня государ-
ственный контроль состоит из тради-
ционных контрольных мероприятий, 
которые подразумевают классический 
финансовый контроль. Это уже нара-
ботанный многовековой опыт многих 
стран. Что касается аудита эффектив-
ности, то впервые это понятие стало 
зарождаться в Западной Европе при-
мерно 20 – 30 лет назад. В нашей стра-
не об этом процессе стали говорить, 
когда Сергей Вадимович Степашин воз-
главил Счетную палату Российской Фе-
дерации. И то по-настоящему серьезно 
темой заинтересовались в последние 
10 лет. Другого опыта в России нет, и 
фактически в настоящее время идет его 
становление, формирование подходов 
и методов, методологии эффективного 
управления. 

Да, очень важно вскрывать финан-
совые нарушения, пытаться вернуть 
незаконно потраченные бюджетные 
деньги, но, к сожалению, не всегда это 
получается. А поэтому гораздо важнее, 
на наш взгляд, не дать возможность 
незаконным образом потратить бюд-
жетные средства. 

– Но что именно все-таки по-
нимается под механизмом предот-
вращения бюджетных потерь? 

– Когда была сформирована рабо-
чая группа, мы в первую очередь стали 
пытаться сформировать само понятие, 
что же это все-таки такое – предот-
вращение бюджетных потерь. Мы ис-
следовали само понимание этого сло-
восочетания, смысл каждого слова. Не 
буду скрывать, было много споров, и 
они продолжаются по сей день. Все дис-
куссии разворачиваются вокруг самого 
термина «предотвращение бюджетных 
потерь». Важно понять, что же это такое 
– настоящее, будущее или прошлое. 
Когда мы организуем проверки, то, как 
правило, обращаем внимание на те 
финансовые процессы, которые были 
в прошлом, но можно ли выявленные 
финансовые нарушения в прошлом от-
носить к предотвращению бюджетных 
потерь? Вопрос дискуссионный. Боль-
шинство наших сотрудников склоня-
ется к тому, что оно не может быть 
применено к прошедшему времени. На 
сегодняшний день предотвращением 

бюджетных потерь принято считать 
процесс настоящего и будущего. То есть 
комплекс мероприятий, направленных 
на выявление финансовых нарушений 
и их пресечение, – это действия настоя-
щего, а устранение даже предпосылок 
к повторению этого нарушения – это 
будущее.

Таким образом, в словосочетание 
«предотвращение бюджетных потерь» 
мы закладываем, прежде всего, ком-
плекс мероприятий, направленных на 
немедленное пресечение финансовых 
нарушений, а главное – недопущение 
возможности финансового правонару-
шения впредь. 

С момента обнаружения финансово-
го нарушения нам важно понять, где и 
в каком объеме мы смогли предотвра-
тить незаконное расходование бюджет-
ных средств. И основным показателем 
предотвращения бюджетных потерь, по 
нашему мнению, должны быть вполне 
конкретные цифровые показатели – 
реальные деньги.

Конечно, наша задача – это макси-
мально спасти те деньги, которые уже 
были незаконным образом потрачены. 
Поэтому мы ввели понятие показателя 
восстановленных средств после прове-
денных дополнительных мероприятий.

Порой нам удается вернуть неза-
конно потраченные бюджетные деньги. 
И когда средства возвращены, то сно-
ва можно говорить о предотвращении 
бюджетных потерь, поскольку нам уда-
лось не потерять бюджетные средства.

– А есть ли интерес к механизму 
предотвращения бюджетных по-
терь в других регионах, на феде-
ральном уровне?

– Тема предотвращения бюджетных 
потерь непростая, но на сегодняшний 
день животрепещущая и актуальная. 
Поскольку она в первую очередь на-
правлена на формирование эффектив-
ности государственного управления. 
Это то, о чем неоднократно говорил 
и президент страны Владимир Путин. 
Но о какой эффективности может быть 
речь, если, к сожалению, есть случаи 
незаконного расходования бюджетных 
средств? Поэтому актуальность и не-
обходимость этого механизма, на мой 
взгляд, перспективны. Возможно, уже 
в ближайшем будущем это принесет 
свои положительные плоды для всех 
органов власти, граждан в целом.

Кстати, в июле прошлого года по 
нашей инициативе состоялся круглый 
стол, посвященный теме предотвра-
щения бюджетных потерь. На нем 
присутствовали представители Обще-
ственной палаты Челябинской обла-
сти, Управления федеральной налого-
вой службы региона, областного пра-
вительства, контрольно-ревизионного 
управления. Также были руководители 
контрольно-счетных палат из Тюмен-
ской и Свердловской областей. И все 
безоговорочно отметили необходи-
мость такой работы. Высокую оценку 
мы получили и на уровне Счетной па-
латы Российской Федерации. Поэтому 
перспектива этой темы есть, актуаль-
ность и необходимость на современ-
ном этапе очевидны. 

Кроме того, в нашем регионе не так 
давно состоялась третья по счету кон-
ференция среди муниципалитетов, на 
которой также рассматривался вопрос 
механизма предотвращения бюджет-
ных потерь и формирования единой 
отчетности. 

По итогам прошлого года мне была 
предоставлена возможность высту-
пить с этой темой на нескольких все-
российских совещаниях и конферен-
циях. И профессиональное сообщество 
проявило к ней огромный интерес. 

Конечно, еще много вопросов о 
реализации и внедрении этого ме-
ханизма, думаю, споры и дискуссии 
будут продолжаться, но, я уверен, мы 
движемся в правильном направле-
нии. И об этом свидетельствует живой 
интерес со стороны профессиональ-
ного сообщества, органов государ-
ственной власти. Не дать незаконно 
потратить бюджетные средства – это, 
возможно, та самая миссия, ради ко-
торой созданы органы внешнего фи-
нансового контроля. Эффективность 
нашей работы можно оценить как раз 
тем, что мы не позволили незакон-
ным образом израсходовать бюджет-
ные средства, а значит, эти спасенные 
деньги будут направлены на благие 
цели. Сегодня этой идеей проникся 
каждый сотрудник Контрольно-
счетной палаты Челябинской области. 
К ней проявляют искренний интерес 
наши коллеги из других регионов 
Урала, органов финансового контроля 
других государств, регионов и муни-
ципалитетов. 

Эдуард тараСов: миССия кСп –  
не допуСтить бюджетныХ потерь
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депутатСкий прием
Очередной плановый прием граждан 

в депутатском центре г. Миасса провел 28 
марта депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области по 17-му избиратель-
ному округу Олег Биушкин (фракция «Еди-
ная Россия»).

В большинстве обращений граждан на-
ряду с другими вопросами так или 
иначе затрагивались проблемы ЖКХ 

и построения отношений с управляющими 
компаниями. Граждан возмущает ситуация, 
сложившаяся после введения в строй домовых 
приборов учета, часть из которых не имеет 
узлов регулирования потребляемых ресурсов 
или же настроена на максимальное потребле-
ние. В результате жильцы многоквартирных 
домов вынуждены постоянно открывать окна 
в помещениях, тем самым отапливая улицу, и 
платить за это «удовольствие» гораздо боль-

шие суммы, чем ранее. Всем, кто обратился 
с подобными вопросами, были даны необхо-
димые разъяснения и порядок действий для 
построения отношений с УК и установления 
контроля над их действиями.

Кроме того, обращения граждан касались 
транспортного обеспечения садоводов, приве-
дения в порядок дорог, законности действий 
местной администрации по выделению мест 
под уплотнительные застройки микрорайонов, 
при которых уничтожаются детские и спортив-
ные площадки.

По итогам приема будут подготовлены не-
обходимые депутатские запросы местным орга-
нам власти, в прокуратуру и уполномоченному 
по правам человека в Челябинской области. 

награда за
законотворчеСтво

25 марта в здании администрации Ми-
асского городского округа депутат област-
ного Законодательного Собрания Виктор 
Корман (фракция «Единая Россия») вручил 
почетную грамоту от Законодательного Со-
брания руководителю организационного 
отдела Собрания депутатов МГО Владими-
ру Ладейщикову.

Владимир Ладейщиков окончил Челя-
бинский политехнический институт по 
специальности «инженер-механик». На 

муниципальной службе находится с 1997 года. 

Именно тогда он возглавил отдел по организа-
ции самоуправления. Владимир Александро-
вич принимает активное участие в разработке 
нормативных правовых актов, занимается ве-
дением документации, осуществляет контроль 
за исполнением. И в этих вопросах ему нет 
равных. За время службы в аппарате Собрания 
В.Ладейщиков непосредственно причастен к 
разработке 418 проектов решений, к организа-
ции 19 публичных слушаний по проектам Устава 
и бюджету Миасского городского округа.

Коллеги ценят его за чувство ответствен-
ности, высокий профессионализм, за готовность 
всегда помочь народным избранникам в депу-
татской деятельности.

В присутствии сотрудников мэрии и депу-
татов виновника торжества с наградой тепло 
поздравили Виктор Корман и глава Миасского 
городского округа Игорь Войнов. Они выразили 
уверенность в том, что на этом поприще он и 
дальше будет трудиться столь же успешно на 
благо родного города.

Люди, связавшие свою жизнь с 
музыкой, удивительные и счаст-
ливые. Никто не решится стать 
музыкантом, если он не любит му-
зыку. В эту профессию идут только 
те, кто всю жизнь влюблен в ноты 
и мелодию. Пожалуй, это огром-
ное счастье, когда твоя работа – 
это твое любимое хобби. К тому 
же музыка – это лучшее утешение 
души, вдохновение, воодушевле-
ние, гармония и полет, постоянное 
стремление ввысь, к свету.

-Когда я пришла учиться в 
музыкальное училище, 
для меня это было огром-

ное счастье. Казалось, будто все это 
снится мне. Я боялась проснуться, 
боялась, что все это счастье вдруг ис-
чезнет. Я ни одного дня не жалела 
о своем выборе, – делится своими 
чувствами лауреат премии Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти в сфере культуры и искусства, 
директор детской школы искусств № 3 
города Челябинска Людмила Мова.

Более полувека связывает Люд-
милу Петровну с горячо любимой ею 
музыкой. А все началось с примера 
старшего брата, который учился в му-
зыкальной школе по классу баяна. Он 
всегда и во всем был для нее при-
мером. Именно поэтому в 11 лет она 
сама пришла в музыкальную школу 
№ 1 города Златоуста и больше не 
смогла оттуда уйти. Как и старший 
брат, Людмила Петровна выбрала 
баян. Окончив школу, она снова пошла 
по стопам брата и поступила в Челя-
бинский политехнический институт на 
металловедение, но спустя несколько 
лет поняла, что это не ее путь и душа 
лежит к музыке. Она поступила в Че-
лябинское музыкальное училище, а 
после его окончания вернулась в Зла-
тоуст, в родную музыкальную школу. 
Параллельно с работой заочно учи-
лась в Челябинском институте культу-
ры. Сегодня за плечами почти 40 лет 
педагогического стажа. За это время 
Людмила Петровна вырастила и выпу-
стила большое количество учеников. 
Почти все из них если не связали свою 
жизнь с музыкой, то непременно реа-
лизовали себя в других сферах.

– У меня училось много интерес-
ных ребят, – рассказывает Людмила 

Мова. – Кто-то из них потом окончил 
училище и институт культуры и ушел 
в музыкальную профессию. Кто-то не 
стал музыкантом, а занимался про-
сто для себя, но все они были очень 
яркие в детстве и потом состоялись 
в других профессиях. Один мальчик 
стал очень хорошим и известным в 
Москве хирургом, другой – управляю-
щим банка в Челябинске. Многие из 
них, несмотря на то что не связали 
свою профессиональную жизнь с му-
зыкой, пронесли любовь к ней через 
всю жизнь и теперь приобщают к му-
зыке своих детей.

По мнению Людмилы Петровны, 
самое важное для педагога – это уме-
ние понять и принять ребенка таким, 
какой он есть, верить в его способ-
ности и успех.

– Самое важное для педагога – это 
вера, что ребенок, пришедший к нему 
учиться, все может. Все дети приходят 
разные. Немаловажно суметь понять 
и принять ученика таким, какой он 
есть. Не нужно подстраивать ребен-
ка под себя, а наоборот, применить 
все свое педагогическое мастерство 
и самому найти к нему подход и уже 
от этого выстроить работу с ним. Тогда 
будет результат. На класс баяна при-
ходят в основном мальчишки, кото-
рые, бывает, хулиганят. У меня был 
один мальчик разбитной, с ним было 
непросто работать. Я и с ним разго-
варивала, и маму вызывала. А потом 
мальчишка вырос и стал хорошим че-
ловеком. Самое интересное, что дети, 
в которых больше всего вкладываешь 
душу, много с ними общаешься про-
сто по-человечески, они тебя доль-
ше помнят. Даже спустя много лет 
они приходят в гости, поздравляют с 
праздниками.

Есть мысль о том, что ни один че-
ловек не приходит в жизнь другого 
случайно. Мы одновременно и учите-
ля, и ученики: чему-то учим, чему-то 
учимся сами. И хоть дети приходят в 
школы для того, чтобы их научили, 
они все равно невольно тоже чему-то 
учат своих учителей.

– Меня дети научили уважать мне-
ние другого человека, – рассказывает 
Людмила Мова. – Научили тому, что 
необходимо принимать человека та-
ким, какой он есть, не судить о ком-то 
по результатам, которых он добился. 

Не может быть одинаковых людей. 
Для одного достигнутый уровень мо-
жет считаться отличным, а для другого 
это средний результат. Самое главное, 
чему меня ребятишки научили, – это 
терпение и умение понять.

У каждого учителя есть свое препо-
давательское счастье. Для Людмилы 
Петровны это то, что ее всю жизнь 
окружают дети.

– Очень важно, что со мной всег-
да рядом дети. Перестаешь замечать 
свой возраст, всегда молод душой. 
Дети приходят разные: и смешные, 
и непосредственные, и серьезные. 
Каждый учебный год, когда их вы-
пускаешь, кажется, что уходят такие 
любимые, хорошие, а в сентябре при-
ходят другие. И ощущение, что ты 
постоянно молодой.

В этом году исполнится 25 лет с того 
дня, когда Людмила Петровна заняла 
пост директора. В 1988 году она ста-
ла директором детской музыкальной 
школы № 1 города Златоуста. В 2001-м 
переехала в Челябинск, а с 2002 года 
работает директором детской школы 
искусств № 3 города Челябинска.

– Работать в школе интересно, у 
нас отличный коллектив, – расска-
зывает Людмила Петровна. – Для 
руководителя большого коллектива 
очень важно расставить приорите-
ты, точно знать, что он хочет видеть. 
Если руководитель четко не понима-
ет, к чему он должен привести школу, 
то очень трудно работать и сложно 
собрать коллектив. Когда я пришла 
работать в ДШИ № 3, основная про-
блема заключалась в том, что школа 
была неоднородно наполнена. Две 
трети учителей представляли фор-
тепианное отделение, было немного 
народников и немного струнников. 
Направления, которые предлагала 
населению школа, не совсем отве-
чали его запросам. Тогда я для себя 
четко решила, что нужно предложить 
детям столько направлений для за-
нятий, чтобы они смогли сделать вы-
бор, чтобы они могли в нашей школе 
получить все, чего хотят. Чтобы это 
осуществить, нужны были препода-
ватели, единомышленники, админи-
стративная команда. Я свято верю в 
поговорку: «Один в поле не воин». 
Только с командой, только мотивиро-
вав коллектив на ту задачу, которую 

ты перед собой ставишь, можно ее 
осуществить.

– Раньше в шесть часов вечера в 
школе было тихо, темно и пусто. Никого 
нигде уже не было. А сейчас у нас до 
позднего вечера кипит жизнь. Даже в 
субботу проходят занятия, концерты, 
репетиции. Меня радует, что школа 
– как большой муравейник, где есть 
большие муравьи, маленькие, и все 
они трудятся, выполняют свою работу. 
Я рада, что дети идут на занятия с 
удовольствием. Для меня это большое 
счастье.

За 11 лет руководства Людмилы 
Петровны детская школа искусств  
№ 3 вышла на высокий уровень: со-
храняя лучшие традиции, в школе 
внедрили новые технологии обучения. 
В настоящее время школа работает в 
инновационном режиме. Разработан 
проект «Адаптивная модель школы 
искусств в системе дополнительного 
образования», в рамках которого, со-
храняя базовые ценности классиче-
ского художественного образования, 
его академизм, традиционность, 
расширяются возможности образова-
тельного процесса за счет введения 
программ различных видов искусства, 
программ эстетического развития. Се-
годня школа предлагает полный цикл 
дополнительного образования детей 

с четырех до 18 лет. Образователь-
ная программа выстроена так, что на 
любом этапе ребенок может сделать 
выбор в пользу любого интересующего 
его направления искусства.

Во время интервью Людмила Пе-
тровна больше рассказывает не о 
себе, а об учениках, коллегах, школе. 
Ее глаза излучают добрый свет, а с 
лица не сходит улыбка. Она так ожив-
ленно рассказывает о детях, о школе, 
о творческих коллективах и дружной 
жизни преподавателей школы и де-
тей, что сразу понимаешь: перед тобой 
человек, нашедший свое дело жизни, 
настоящий педагог и руководитель.

Когда Людмиле Петровне сообщили, 
что она стала лауреатом премии Законо-
дательного Собрания, она долго никому 
не говорила и поделилась с коллегами 
за несколько дней до церемонии на-
граждения. Из преподавателей школы 
собралась целая группа поддержки, ко-
торая вместе с ней пришла в областной 
парламент, чтобы поддержать ее и раз-
делить радость праздника.

– Конечно, получить премию было 
очень приятно, – поделилась своими 
впечатлениями лауреат. – Все равно 
любому человеку важно признание. 
Каждому важно знать, что его труд 
оценили.

Оксана ВЕЛИКАЯ

«Музыка воодушевляет весь мир, снабжает душу крыльями, способствует полету воображения; 
музыка придает жизнь и веселье всему существующему... Ее можно назвать воплощением всего  

прекрасного и всего возвышенного». 
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душа детьми и музыкой жива
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«Мы верим в каждого!» – имен-
но такое название получила новая 
инициатива регионального парла-
мента, основой для которой стали 
два других известных южноураль-
цам проекта: «России важен каж-
дый ребенок» и «Играй по-нашему» 
(ежегодный турнир по хоккею в ва-
ленках на Кубок Законодательного 
Собрания Челябинской области). 
Хоккейный турнир среди команд, 
сформированных из воспитанни-
ков учреждений для детей-сирот, 
состоится 21 апреля на Ледовой 
арене «Трактор».

-На сегодняшний день актив-
ную подготовку к турниру 
ведут 27 команд ребятишек 

от 10 до 15 лет из разных учреждений 
для детей-сирот, но, возможно, их будет 
еще больше, – рассказал депутат Зако-
нодательного Собрания Константин Заха-

ров (фракция «Единая Россия») на специ-
альной пресс-конференции. – Более 15 
тысяч человек вовлечено в организацию 
и подготовку к финальному хоккейному 
матчу. Активно помогают волонтеры. На 
сегодняшний день 22 команды профес-
сиональных хоккеистов взяли шефство 
над детскими командами. Обращаю 
внимание: инициатива «Мы верим в 
каждого» в каком-то смысле уникаль-
ный для России проект. Ведь помимо 
пропаганды здорового образа жизни мы 
преследуем еще одну цель – укрепление 
института усыновления. Этот проект дает 
возможность взрослым людям, которые 
задумываются о том, чтобы взять в се-
мью приемного ребенка, будучи зрите-
лями на турнире, воочию понаблюдать 
за детьми, за их игрой, их эмоциями. 
Пожалуй, это и есть основная цель про-
екта «Мы верим в каждого» – сблизить 
и познакомить детей-сирот и, возможно, 
их будущих родителей.

К словам Константина Захарова при-
соединился заместитель председателя 
областного парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
который обратил внимание на то, что 
речь не идет исключительно о детях-
сиротах.

– Мы говорим о каждом ребенке, – 
пояснил Александр Леонидович. – Нам 
очень важен каждый потому, что нам 
небезразлично, кто вырастет из южноу-
ральских ребятишек. Ведь в турнире 
по хоккею в валенках, который прошел 
этой зимой, принимали участие в том 
числе и дети из обычных семей. Про-
сто акцент в данном случае сделан на 
детях-сиротах и детях, оставшихся без 
попечения родителей. Они нуждаются 
в нашей поддержке и помощи. Любой 
ребенок мечтает о семье, о том, чтобы у 
него были заботливые мама и папа. 

Кстати, Александр Журавлев заме-
тил, что за последние два месяца, с того 
момента, как реализуется общероссий-
ский проект «России важен каждый ре-
бенок», наблюдается тенденция роста 
количества детей, которых берут на вос-
питание в приемные семьи.

Организаторы проекта «Мы верим 
в каждого» надеются, что он поможет 
еще большему количеству маленьких 
южноуральцев обрести маму и папу.

– Для ребят из детских домов и дру-
гих социальных учреждений этот турнир 
– уникальная возможность расширить 
круг общения, – считает Константин За-
харов. – Надеюсь, что нам благодаря 
этому мероприятию удастся подарить 
всем ребятам, которые будут в нем уча-
ствовать, мечту. Пусть у каждого она 
будет своя: о приемной семье, о буду-
щей профессии, о жизненном статусе. 
Главное, чтобы эти мечты вдохновляли, 
делали наших детей счастливее. 

Надо отметить, что и интерес самих 
ребят, ради которых этот проект органи-
зован, достаточно велик. Как рассказала 
заместитель директора детского дома 
№ 14 Ольга Грязных, от желающих при-
нять участие в турнире не было отбоя. 
Ребята настолько загорелись желанием 
встать на лед, что пришлось сформиро-
вать сразу две команды. Причем дев-
чонки ничуть не отстают от мальчишек. 
Тренировки уже идут. Ребят тренируют 
игроки хоккейной команды «Урал», ко-
торые также отмечают удивительный 
и заразительный игровой азарт юных 
хоккеистов. 

– Уже прошло пять тренировок, – 
рассказал тренер-доброволец ребят, 
капитан команды «Урал» Максим Кок-
шаров. – И дети вполне уверенно чув-
ствуют себя на льду. Помню, когда мы 
приехали в детский дом № 14 на пер-
вую тренировку, то сильно удивились 
тому, как ребята нас ждали. Несмотря 
на усталость, после тренировки никто не 
торопится расходиться.

Но самое интересное ждет ребят 21 
апреля. Стоит добавить, что всех участ-
ников турнира «Мы верим в каждого» 
ожидает настоящий сюрприз. Помимо 
самой игры будут действовать сразу 
несколько интерактивных площадок: 
строгмены, воркаут, городки, флорбол, 
веселые старты, стритбол. А еще в пла-
нах организаторов – провести для всех 
команд экскурсию в музей славы хок-
кейной команды «Трактор». Но главным 
сюрпризом будет автограф-сессия с име-
нитыми хоккеистами «Трактора».

Организаторы проекта приглашают 
всех желающих южноуральцев посетить 
турнир и поболеть за команды ребят. 
Будет интересно! И кто знает, может, в 
одной из команд играет именно ваш 
ребенок.

Ирина ЯББАРОВА

подарить ребенку мечту


